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Quería decirles lo contento que estamos de estar de vuelta acá. Estuvimos acá un 22 de 

noviembre del 96 celebrando con ustedes, tuvimos reuniones en ese momento con el 

Concejo Municipal, era ministro de Obras Públicas del Presidente Frei y nos fuimos con 

una carpetita debajo del brazo, como corresponde a un país se la cree, que está 

subiendo, que está progresando, que le va bien, y tenemos que asegurarnos entonces que 

a ese que le va bien, le vaya bien a todas partes, también a la Isla. 

 

Entonces hubo algunos temas pendientes de un muelle y otras cosas, Aquí, mientras me 

convidaban una rica empanadita de langosta, me recordaban la discusión que había 

habido de dónde había que instalar el muelle, cómo se hacía, etc., pero las cosas han 

avanzado, como ha avanzado Chile, como Chile ha avanzado en el mundo, y ustedes lo 

ven, lo conocen y lo saben. 

 

Ahora llego acá muy contento de poder de nuevo compartir con ustedes, llego con el 

ministro de Educación, que como ustedes saben va a hacer anuncios importantes, el 

ministro de Obras Públicas y Transportes, respecto al cual sé que tienen un número 

importante y significativo de temas que tocar, viene también la subsecretaria de 

Desarrollo Regional, viene la directora de la Comisión Nacional del Medio Ambiente, 

por cierto el intendente subrogante y, muy importante, se viene a definir lo que sea una 

política de turismo para Chile, cómo somos capaces, como chilenos, de mostrar lo que 

somos, porque somos paisaje, somos belleza, no lo vamos a decir aquí, que ustedes lo 

están viendo, pero más importante, tenemos cosas que mostrar. 

 

Tuve la sorpresa de encontrarme con Robinson Crusoe, que pensé que había muerto 

hace 350 años, y estaba acá entre ustedes. Y creo, entonces, que hay muchas cosas que 

decir, muchas cosas de las cuales enorgullecernos. 

 

Por eso, al llegar acá con las autoridades de turismo, con empresarios hoteleros, es 

también porque entendemos lo que queremos hacer para el progreso de la isla. Y cuando 

es progreso, es mostrar lo que se tiene, lo que se es, mostrar el avance culinario, la 

gastronomía, los productos. Cuando estuve acá el 96 no existía la jaiba dorada. Ahora 

nos cuentan que es un manjar muy especial. 

 

Y, junto con eso, se muestra lo que hemos ido construyendo, que es la cultura, que son 

nuestro canto, nuestro folclor, nuestras raíces, se muestra esto, que es la forma 

inteligente de hacer turismo hoy.  

 

Acá hay mucho que mostrar, mucho que hacer, y por eso estamos acá como Presidente, 

conscientes de un país que se abre al mundo, que progresa y la obligación de un 

Presidente es escuchar cada uno de sus rincones, cada una de sus Islas, cada uno de sus 

espacios y asegurarse que ese progreso llegue a todos. Y estoy seguro que el progreso 

seguirá llegando a esta hermosa Isla.  

 

A cada uno de ustedes, un abrazo grande y estrecho y darles las gracias por este 

recibimiento que nos han dado al gobierno, a los ministros, a las personas que vienen 

con nosotros y decirles que vamos a seguir trabajando juntos, y muchas gracias, al señor 



alcalde, porque se preocupó de tenernos un hermoso día. No, me dijo que él dictó un 

decreto en la mañana y ha habido un día precioso. No me quiso decir cómo se hacía, 

porque yo a veces he tratado de dictar decretos y no me funcionan así, pero quiero 

decirles que estamos tremendamente contentos de poder compartir con ustedes. 

 

Y ahora, el señor alcalde me explicó también que quería que trabajáramos sobre algunas 

cosas más concretas. No sé exactamente las que serán, pero intuyo cuáles deben ser las 

peticiones de la carpeta que nos quiere entregar… El camino de La Punta. Bueno, pero 

mira, el Camino de La Punta, te voy a explicar, el camino de La Punta lo conversamos 

hace un tiempo atrás, y el tema del camino de La Punta es el tipo de túnel que hay que 

hacer si no queremos destruir todo esto, ¿verdad? Entonces, yo entiendo lo del camino 

de La Punta, los 17 kilómetros, y si hay una definición y una decisión también del punto 

de vista medioambiental, para no afectar aquellas cosas que ninguno de ustedes quiere 

afectar.  

 

El camino de La Punta también pasa porque tendrían que haber normas respecto de 

cuántos van a ser los vehículos que van a haber cuando tengamos el camino de La Punta 

en esta Isla, porque lo que no queremos es llenarnos de vehículos y que se nos acabe lo 

que estamos viendo, porque entonces, ¿verdad?, entonces el camino de La Punta, como 

tú ves, te agradezco la pregunta, la observación que hiciste, porque tenemos que ser 

capaces de compatibilizar el progreso, si decimos progreso, claro, porque, mire usted 17 

kilómetros del aeródromo hasta acá, así llegamos. Pero nos gustó y nos gusta saber 

cómo son las cosas reales. Es cierto que llegué en una lancha de la Armada, la otra vez 

me demoré dos horas y media en llegar de aquí al otro lado, ¿ah? Ahora llegué más 

rapidito, en una hora y media, pero estoy consciente de cuáles son los temas, las 

dificultades, los problemas, qué es lo que ocurre con la Navarino también, sé que me 

van a dejar unos papelitos sobre eso, pero… No, si hay que estar informado de las 

cosas, ¿o no?  

 

Entonces, lo importante es cómo somos capaces… Ahora, ¿por qué me gritó "el camino 

de La Punta", porque él sabe que Chile va a seguir creciendo y quiere asegurarse que un 

pedacito de ese crecimiento sea el camino de La Punta, claro. 

 

Entonces, creo que lo importante es cómo somos capaces de compatibilizar los distintos 

elementos y cómo somos capaces de tener progreso, pero de mantener lo que nosotros 

queremos mantener, que es un desarrollo sustentable, hermoso, compatible. ¿Por qué? 

Porque queremos que nuestros hijos, nuestros nietos sigan viendo la misma belleza y las 

mismas características que nosotros heredamos aquí ustedes de los abuelos y 

bisabuelos.  

 

Y muy contento de estar nuevamente aquí y sigamos trabajando juntos. 

 

Muchas gracias. 


